
Text: Psalm 139,13-16 
Thema: Ganz Kind sein. 
Ziel: Ganz Kind sein aus der Sicht von Gott. 
 
 
Einleitung 
Die Sicht darüber wie ein Kind sein sollte, und was es heisst 
ganz Kind zu sein wird von jeder Kultur anders bewertet. Jeder 
von uns hat seine eigene Sicht über Kinder, deren Erziehung 
und Stellenwert. So gibt es viele Bücher und Ansichten über 
dieses Thema. Mein Wunsch heute ist aber, dass wir das Kind 
von der Sicht der Bibel her betrachten und daraus ableiten, 
was es bedeutet ganz Kind zu sein. Dazu betrachten wir 3 
Schwerpunkte: 
 
1. Das Kind ist eine Idee von Gott und kein Zufall (Ps. 
139,16) Es geht um das Existenzrecht des Kindes 
Die erste Berufung, welche ein Mensch erlebt, ist der Ruf ins 
Leben. Wenn Gott das tut, dann ist ein Plan dahinter, eine 
Vision! Es ist eine geniale Idee und kann niemals ein Zufall 
sein. Denn Gott gibt das Leben (1.Mose 2,7), das können wir 
Menschen von Natur aus nicht! Ohne den Odem Gottes wäre 
der Mensch ein lebloses Wesen geblieben. Mit seinem Ja zu 
jedem Menschen gibt er uns unsere Identität und das 
Existenzrecht. Niemand darf dem Kind (Menschen) dieses 
göttliche Recht entziehen. Ob ein Kind nun gewollt ist oder 
nach menschlicher Sicht ein „Unfall“ ist, ändert nichts an der 
Tatsache, dass ohne Gottes Willen, auch bei einem „Unfall“ mit 
rein menschliichen Mitteln kein Leben entstehen kann! 
Psalm 139. 16 
Ganz Kind sein bedeutet also ganz zuerst, seine Existenz in 
Gottes Liebe zu erkennen. Darum ist unserer erste Aufgabe an 
den Kindern, dass sie in ihrer Identität bestätigt werden, 
angenommen werden, geliebt werden, dass Ihnen gesagt und 
vorgelebt wird, wie Gott das meint. Das sollen sie an Leib, 
Seele und Geist erleben! 

2. Den Kindern gehört das Reich Gottes (Mk. 10,13-15) 
Das ist die zweite Berufung, die ein Mensch erlebt, er wird in 
die Nachfolge gerufen. Das Ziel einer guten christlichen 
Erziehung muss sein, dass das Kind den Weg zu einer 
Entscheidung zu Jesus findet. Da muss man nicht warten bis 
das Kind erwachsen ist! Wir sehen aus der Begebenheit von 
Jesus mit seinen Jüngern, welchen Stellenwert Jesus dem 
Kind beimisst. Jesus zeigt hier seine Emotionen, er wird 
zornig, wenn Kindern die Botschaft verweigert wird. 
Ganz Kind heisst also, dass das Kind ein Recht auf eine 
Beziehung mit Gott hat, und dass wir alles daran setzen sollen, 
dass es in seine Nachfolge treten kann. Wo sind wir als 
Erwachsene herausgefordert? Wir müssen den Kindern 
vorleben in der Nachfolge zu leben, sie ermutigen konkrete 
Schritte zu tun und ihnen die Möglichkeit anbieten, sich zu 
entscheiden. 
 
3. Das geistliche Potenzial der Kinder (1. Kor. 1.18) 
Nach der ersten und zweiten Berufung, kommt die dritte 
Berufung, das ist die Berufung in den Dienst des Herrn. 
Jedes Kind hat Talente, das sind Eigenschaften, die Gott 
jedem Menschen in die Wiege gelegt hat, weil er eine Vision, 
ein Ziel damit verfolgt. Es ist gut, wenn wir den Kindern helfen 
ihr geistliches Potential zu entdecken, denn damit erkennen sie 
ihren Wert, können eine kleine Aufgabe in der Gemeinde 
übernehmen und wachsen stetig diesem Ziel entgegen. 
Ganz Kind sein bedeutet als Drittes auch, dass das Kind das 
Recht hat, seine Talente und Begabungen auszuleben und sie 
für Gott einzusetzen. Es soll mehr und mehr Gottes Weg 
erkennen und darin leben lernen. Mit einer guten Erziehung 
legen wir den Kindern den Grunstein, damit sie diese Vision 
erkennen können und darin leben können. 



Anzeigen 
 
Wochenprogramm 
 
Dienstag, 8.9. 09.15h Frauen-Kleingruppe 
  18.45h Fitnesstraining 
Mittwoch, 9.9. 09.00h Fitnesstraining  
  09.30h Babysong im bbz (Seon) 
  14.00h Kidstreff im bbz 
  14.00h Kidstreff im bbz 
  17.00h  Eröffnung Lebensmittelabgabe  

„Schweizer Tafeln“ 
Donnerstag,  10.9. 14.30h Heimbund Vortrag über TextLive 
  19.30h Korpsrat 
Freitag 11.9. 09.15h Gitarrenstunde mit S. Gebhard 
  19.30h Missionsvortrag mit Lucia  

Erni!!! 
Sonntag 13.9. 09 00h Gebet 
  09 30h Gottesdienst, KiGo, Hort 
 
29.-30. August 2009  Sporttage in Lyss 
 
Voranzeigen/Anlässe 
 
13. Juni 2010 Christustag im Stade de Suisse, Bern  
Anmeldungen liegen auf (10% Rabatt) 
 
Mitteilungen 

 
Hansjörg Hunziker wurde operiert und liegt im Kantonsspital 
Aarau. Er dankt für alle Gebete. 
 

Wir denken an alle Kranken in der Fürbitte. 
 

 

Predigtnotizen 
 

Sonntag, 6. September 2009 
Korps Reinach 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ganz Kind sein 

 
 

 
 
   
 

    Stephan Schneider 


